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世界上最好的运动
是走路！

世卫组织 23 年前就认

定，走路是“世界最佳运动之

一”。研究发现，坚持每天走

路可提高免疫力，使感冒几

率降低 30%；消耗热量，利于

控制体重；促进下肢静脉回

流，保护心脏；活动筋骨，疏

通淤滞脉络。@人民日报

FEI CHANG DAO非常道

李嘉诚首次回应“撤资”
“不爱国”质疑：不寒而栗

昨天，李嘉诚首次公开回

应“撤资”“不爱国”等质疑，称

“一篇似是而非的文章，也可引

发热烈讨论，这是可以理解的，

但文章的文理扭曲，语调令人

不寒而栗，深感遗憾。”在其发

给记者的新闻稿中说，所谓“撤

资”指控完全不成立。在零售

方 面 ，其 集 团 在 全 球 拥 有

13000间店铺，其中内地由两

年前的 1300 间增至今天的

2300间，增幅为77%。

对于“不爱国”质疑，新闻

稿中说，李嘉诚倾注大量时间、

心血，对有利于中华民族的事

业，过去、现在、未来，宗旨不渝。

新闻稿中还表示，李嘉

诚对中国充满信心，对中央

坚定不移继续改革开放，致

力于优化营商环境有信心。

SHI XIANG ZA TAN世相杂谈治理高速车窗抛物
有苦口还要有苦果
高速公路上车

窗抛物，不仅是不

文明行为，更是害

人 害 己 的 危 险 之

举。为了让司乘人

员意识到高速公路

车 窗 抛 物 的 危 险

性，倡导文明驾驶

的新风尚，从9月29

日起，内蒙古公路

路 政 执 法 监 察 总

队、内蒙古高路公

司启动“高速莫抛

物 文明留手间”大型公益活动，呼吁驾驶员在国庆期间出行切莫车窗抛物。（9月29
日《北方新报》）

车窗抛物本来就危害无穷。在高速公路行驶期间车窗抛物，其危害更会是

一场升级版。在节日出行高峰来临的时候，监管部门开展大型公益活动的做

法，是值得提倡的，这在一定程度上可以起到警醒作用。但是，完全依靠善意的

提醒，也只能会让那些任性的人儿依然奔跑在陋习的道路上。治理高速车窗抛

物就要采用非常手段，就要拿出孙悟空三打白骨精的劲头。

其一，启动“火眼金睛”。在高速公路上，到处都是负责监控违法行为的摄

像头。而目前这些摄像头所起到的作用都是用于违法行为查处的。也就是说，

只有在车主有了交通违法行为的时候，才会调阅这些视频资料。虽然说，高速

车窗抛物只属于不文明的范畴，但是对于这种具有危害性的不文明行为，也需

要启动“火眼金睛”，让这些摄像头发挥作用，捕捉车窗抛物的不文明行为。

其二，让车窗抛物无处遁形。将拍摄的画面和车牌号码，进行发布。可以借

助高速管理部门的微信微博，也可以借助各地设立的“不文明视频平台”进行发

布。即使从考虑隐私的角度，不能曝光这些人的面部真容，但是最起码要曝光

车牌号码。有了丢人的感觉，也能减少车窗抛物的任性。

其三，挥舞“严惩棍棒”。仅仅是曝光未必就能起到效果。这个时候就需要

启动严惩程序了。笔者认为不能只是停留在罚款的层面。我们对于违反交通

法规的行为，会扣除汽车驾驶人的驾驶证分数。其实，车窗抛物的危害也挺大，

是不是也能实施扣分的办法？

车窗抛物危害甚大，治理这种现象不能完全依靠苦口婆心的劝说，还要让他

们品尝苦果。

绘制“3D斑马线”
需要“多维”视角
□刘昌海

近日，江苏宿迁主城区内多个路段开始绘制“3D 斑马

线”，小黄人、熊大、熊二、光头强等立体卡通人物被“搬”到

了斑马线上。不过，这项“创新”之举并没有收获太多掌

声。当地一些民众抱怨说，这样的斑马线搞得眼花缭乱，分

散了行人和私家车主的注意力，与设置斑马线的初衷相违

背。（9月29日澎湃新闻网）
设置三维立体斑马线，能够让驾驶员更容易发现，而且

斑马线的立体感从远处看起来就像是一条条凸起的减速

带，从客观上可以起到让驾驶员降低车速的作用。可以说，

“3D斑马线”是高科技在交通安全方面的一个创新，有其独

到之处。

不过凡事都有两面性，“3D 斑马线”也是如此，用得好

可以起到促进交通安全的作用，但如果用得不好则可能适

得其反。比如宿迁的“3D斑马线”，由于内容设置不当、施

工工艺存在瑕疵，反而分散了行人和私家车主的注意力，增

加了不安全因素。

其实我们稍微用脑子想想就都能知道，如果开车时前

面发现一道矮矮的路障，会下意识地减慢车速，但如果发现

前面有栩栩如生的小黄人、熊大、熊二、光头强，司机一惊之

下非急刹车不可。而行人也会把一部分注意力放到卡通人

物上，而疏于观察四周。从某种意义上讲，这样的3D效果

越真实，产生的负面影响越大。

宿迁的“3D斑马线”只“存活”了10天便返工，不能证明

“3D斑马线”不好，只是证明当地在设置斑马线的时候，少

了一些严谨，多了一些冲动。我们相信有关部门“展现时尚

城市的风采”的初衷，不必给它们扣上一顶“劳民伤财”的大

帽子，但“短命”的斑马线确实浪费了财政资源，引来群众的

不满。而且，“有几个绘制了3D斑马线的路段出现路面打

滑情况”也说明，在绘制斑马线之前真的功课没有做足。

其实对于绘制“3D斑马线”，也需要“多维”视角进行观察

和思考，绝对不能只想好的一面，忽视可能出现的弊端。在施

工之前，进行科学的实验和测算，既考虑到有效性，又考虑到

安全性，在此基础上再开工建设，这才是严谨的工作态度。


